

## LA OPINIÓN QUE FALTABA

### También "El Liberal" forma en las filas de los que nos atacan profesionalmente

Pero es un defensor de la obra de la Federación Agraria

Ya anunciábamos que «La Verdad» trataba de formar el frente único contra nosotros, y la intervención de nuestro colega «El Liberal» nos ha venido a dar la razón. En realidad el diario de la calle de Jara Carrillo afirma que no está conforme con ninguno de los periódicos locales porque entiende que todos nos abastecemos de proyectiles, en nuestra polémica, del mismo arsenal.

No queremos reñir con «El Liberal» más que por nada por la consideración que nos merece su director que, aunque él lo ponga en duda, aquí en esta casa se le tiene un gran cariño, porque nunca podremos olvidar que fue uno de los más decididos defensores de la bandera agraria en aquellos tiempos de lucha enconada en que para defenderse se buscaba valerosamente el cuerpo a cuerpo, usando proyectiles de todos calibres.

La historia pesa sobre nosotros y de sus dictados no podemos zafarnos. Es inútil que lo intentemos. Tan enterado está «El Liberal» de nuestras cosas como nosotros de las de «El Tiempo», y tan sabe como debemos producirnos para librarnos de nuestros enemigos, como nosotros sabemos cual es la enjundia y la forma de contener el diario cervista.

Si la sensibilidad de «El Liberal» ha variado en la hora presente, mucho habrá ganado el buen decir, la sensatez y la cordura. Y hora será ya que profesionalmente camine por otros cauces.

Nadie más que «El Liberal» conoce nuestra obra social que ha comprendido todos los sectores de la producción, que ha venido a operar en la Huerta una honda transformación despertando sentimientos adormecidos por un desenfadado caciquismo, que ha levantado una bandera de rebeldía que tremoló, tremolaba y tremolará mientras seamos lo que seamos. De «El Liberal» dirigido por aquel batallador periodista que murió cuando más ilusiones abrigaba su espíritu, recibí la Federación Agraria de Levante las más decididas colaboraciones, los alientos más efusivos, la ayuda más eficaz. Y de «El Liberal» que calificaba a la situación política predominante en aquel entonces «la canalla cervista», esperamos nosotros, obligatoriamente porque nos comprende un índice común, un trato fraternal y una identificación absoluta. Observe el colega que aunque las variaciones de la vida cambien los personajes, la psicología, el rasgo característico del periódico es inmutable, porque siempre queda sin manilla el cumplimiento del deber; y ese deber en todos, absolutamente todos, los que componen esta redacción no es más que interpretación de ideas y sentimientos.

No existe en nosotros malquerencia personal; borre de su imaginación el colega esa idea; ya el tiempo se encargará de demostrar lo contrario. Nosotros, que conocemos la asidua labor de los correos, ve y dile, no podemos prestarnos a tal juego y ponemos nuestra conducta por encima de tales echadizos.

Tiene «El Liberal» un falso concepto de la herida que dice le hayamos podido causar a «El Tiempo». Este nunca tuvo un ápice de consideración para LEVANTE AGRARIO y para alguno de los elementos que hoy componen nuestra redacción solo existió una indiferencia absoluta, y un recelo continuado; cosas ambas que si bien irritan, también apenan.

Lo interesante para LEVANTE AGRARIO es saber, que en nuestra labor de redención del huerto, en nuestra actuación liberal y democrática que tendió a matar un caciquismo y que se circunscribe, dentro del campo de las ideas, a impedir que retoñe o que surja o establezca otro nuevo, «El Liberal» ha de caer de nuestro lado.

Esse frente único es lo de menos sensación en el aspecto profesional. Solos estamos.

Es decir, estamos con nuestra conciencia de periodistas honrados. Y ya es bastante estar en la lucha con esa riqueza que morirá con nosotros.

### Asociación de Redactores de la Prensa diaria local

Por orden del señor Presidente se cita a Junta general para hoy jueves a las seis y media en primera citación y a las siete en segunda para tratar de asuntos de interés y urgencia.

El Secretario  
Fernando Hervás

### Dos teatros cerrados en Lisboa

Lisboa, 28.—A consecuencia de la reciente inspección girada a los teatros de la capital, dos de ellos han sido cerrados gubernativamente.

### ANECDOTARIO CLÁSICO

Diógenes aperchibó un día a un muchacho que se ruborizaba.

—Bien, hijo mío—le dijo;—he ahí el color de la virtud.

LA célebre escritora Mad. Staal, muy pagada de su talento y, su popularidad, preguntó un día a Napoleón cual era a sus ojos la primera mujer del mundo.

—La que haya dado más hijos a la patria—respondió Napoleón.

## Información naranjera

De la casa Alexander D. Hamilton-Valencia  
Hamburgo, 26

Los vapores «Alfa», «Málaga», «Olga», «Karla», «Robert» se ofrecerán en la subasta del jueves.

De la casa Messrs. J. H. Lutton & Sohn.

Liverpool, 26  
CEBOLLAS

Ofrecidas 1.136 cajas. Todas retenidas.

El vapor «Pelayo» principiará la descarga mañana.

De la casa Messrs. Goodwin Simons Ltd.

Londres, 26  
Ofrecidos los cargamentos de los vapores «Hop» y «Vesla».

NARANJAS  
Mayoría Denias.  
240s. de 15j- a 18j-  
300s. de 14j- a 16j-  
360s. de 13j- a 25j-  
504s. de 15j- a 17j-

CEBOLLAS  
Sin cambio.  
El vapor «Orm Jarl» llegado su cargamento se ofrecerá el miércoles.

## Informaciones regionales

### DE LORCA

### Hay que poner remedio a la crisis del trabajo

Hace unos días, se celebró la sesión de clausura de la Confederación Hidrográfica del Segura.

Para nadie es un secreto que los acuerdos tomados en la misma, vienen a beneficiar a nuestro pueblo; pero es el hecho, que si estos no se realizan en plazo breve la solución tan necesaria a la crisis de trabajo que padecemos, quedara en pie y seguiríamos con la angustia actual que la clase trabajadora, viene sosteniendo. ¡Hay que poner remedio a esto! Se impone, en primer término, la necesidad de las gentes y después, la conciencia ciudadana.

Estamos ya mucho tiempo, esperando soluciones que no se realizan y entre proyectos, estudios e infinitad de cosas, es el caso que se van pasando los días sin que podamos conseguir nada.

¿Sería fácil a la Confederación adelantar esos trabajos proyectados y consignados en sus presupuestos? Con ello se podría evitar algo

grave el hambre de las gentes!

Estamos pasando el tiempo, con la esperanza de realización de estudios, proyectos e infinitad de cosas que más bien que nada, nos sirven para entretenernos, pero es el caso que de lo que esperamos llega.

Se impone una solución rápida pues de otra forma nos quedaremos sin un trabajador de campo, sin un obrero... sin nadie, porque la actual situación no hay pueblo que la pueda sufrir.

¿No se pueden empezar las obras del canal de aguas claras del Pantano de Puentes? Si es que después de terminados unos estudios tenemos que esperar que pasen meses y meses, cuando no años, entonces dígame claro que todo es ficción.

Los presupuestos de la Confederación, bien podrían ir adelantándose y entretener a nuestros obreros dignos de mejor suerte.

CORRESPONSAL

## DE CARTAGENA

### Junta ordinaria

El día 30 a las 6 de la tarde, tendrá efecto la reunión del Comité ejecutivo de la Mancomunidad de los canales del Taibilla, en el Palacio de la capitania general del Departamento.

### Decisión plausible

Los propietarios de las parcelas donde han de construirse las 1.500 casas baratas, han prestado su conformidad para la adquisición de los terrenos, situados en el ensanche de la población, creyéndose que con este paso, se darán impulso a los trámites que faltan llenar, para que sea una pronta realidad la edificación de este primer grupo de casas.

Merecen plácemes la aptitud seguida por estos propietarios.

### Sepelio

En la tarde de ayer se verificó la conducción al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, del cadáver del que en vida fué estimado amigo nuestro y rico hacendado, don Serafín Cervantes patentizándose el aprecio de que gozaba el finado, a la hora de trasladar a su última morada su cuerpo inanimado, concurriendo gran número de amigos.

A su familia enviamos el más sentido pésame.

### Horas de audiencias

El Excmo. señor don José Rivera y Alvarez Camero, capitán general del Departamento, ha señalado, para recibir a cuantas personas deseen visitarle, las horas de 10, 30, durante los días laborables, excepción de los lunes.

### Subastas

En el Ministerio de Marina tendrá efecto la subasta del crucero de nuestra Armada «Reina Regente», anclado actualmente en el Arsenal de la «Carraca».

También se procederá dentro de poco con el cañonero «Alvaro de Bazán» fondeado en este Arsenal a idéntica practica de enajenación.

### Cesión de un edificio

Se ha firmado don R. D. cediendo gratuitamente al Ayuntamiento de esta Ciudad, el edificio denominado Mayoría de la Marina, perteneciente al Estado.

### Visita

El presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana, señor don José Arroyo, al frente de una comisión de la Junta de dicha entidad, ha visitado a la primera autoridad de la Marina, excelentí-

simo señor don José Rivera y Alvarez Canero.

### Nueva rifa

Por la Dirección general del Tesoro ha sido autorizada una rifa en combinación con el sorteo de la Lotería nacional correspondiente al día 11 de marzo próximo, organizada por la Cofradía de los Californios, en el Paso del Predicamento, consistente en la adjudicación de un chalet y bonito coche auto, de marca acreditada; al poseedor de un número igual al del premio mayor del expresado sorteo nacional.

Tanto los estancos como las Administraciones de loterías son los encargados de la venta de papeletas, éstas selladas por la Dirección general de loterías, habiendo circulado la propaganda para la venta de ellas, en el domicilio social de la Hermandad, calle Mayor, donde pueden adquirirse cuantas papeletas se deseen, y contribuir por este procedimiento, a que las procesiones cartageneras alcancen la fama a que son acreedoras, por su magnificencia y gustis insuperable.

Ha causado excelente impresión la idea puesta en práctica por los cofrades encarnados, y le auguramos un completo triunfo en su iniciativa.

### Marítimas

Del Puerto.—Entraron los vapores «Cabo Sacalif», de Almería; «Poeta Arolas», de Alicante; alemán «Riga», de Hernosand; goleta «Carmen Pico», de Barcelona.

Despachados.—Los vapores «Poeta Arolas», para las Palmas; Cabo Sacalif», para Barcelona; y el vero italiano «Emilia Guidi», para Neumons; pailebot «Adan», para Barcelona; balandra «San José», para Pinatar.

CORRESPONSAL.

### El Director del Instituto Hispano-Cubano en Sevilla

Sevilla, 28.—En la Sala Capital del Ayuntamiento se celebró la recepción oficial del Presidente del Instituto Hispano-Cubano de la Habana don Fernando Ortiz.

En el mismo acto se hizo entrega del título de hijo adoptivo de Sevilla al señor don Rafael González Abren.

## Gobierno Civil

### El Gobernador y el alcalde a Madrid

Ayer tarde en el automóvil particular del alcalde señor marqués de Ordoño marcharon a Madrid el Gobernador civil don Vicente Mora y Arenas y la primera autoridad municipal.

En la corte se les unirá el presidente de la Diputación señor Ibáñez Martín y el presidente de la Unión Patriótica provincial señor Clavijo, visitando a los ministros para gestionar importantes asuntos locales.

Les deseamos buen viaje y éxito en la empresa que les lleva a la Corte.

### EN 2.ª PLANA:

Noticias y diversas informaciones: Gobierno militar, Obras públicas, sucesos, etc. Confederación Sindical Hidrográfica del Segura. Párrafos principales del plan de obras y trabajos presentados a la Asamblea por el delegado de Fomento.

## Labor Municipal

### El alcalde a Madrid

Ayer a mediodía al recibirnos el señor marqués de Ordoño en su despacho oficial de la Alcaldía nos manifestó que a primeras horas de la tarde marcharía en automóvil a Madrid.

Motiva el viaje de la primera autoridad municipal la gestión de asuntos referentes a nuestra Universidad, Cuartel de la Guardia civil y otros.

El alcalde regresará de la Corte a fines de semana.

### La sesión de la Permanente

Ayer tarde fué suspendida la sesión de la Comisión Permanente.

La sesión fué aplazada para hoy a las tres y media de la tarde.

### El Secretario a la Corte

Ayer en el correo, expreso ascendente marchó a Madrid el secretario del Ayuntamiento don Juan Guerrero.

En la Corte el secretario en compañía del alcalde visitará a los ministros.

«Para el cielo y los altares».

### ¿Hay quien ofrece un millón de pesetas?

Madrid, 29.—Se asegura que una importante Casa editora ha ofrecido al ilustre dramaturgo Jacinto Benavente un millón de pesetas por la propiedad de su reciente obra «Para el cielo y los altares».

En concreto nada se sabe de esta oferta.

### Los estudiantes muestran su simpatía al eminente literato

Madrid 29.—Ayer los estudiantes de las diversas Facultades de la Universidad Central en discreta manifestación desfilaron por frente al domicilio de Benavente.

Los escolares manifestaron su adhesión y simpatía al eminente literato.

### Benavente auxiliará al empresario de Es-lava

Madrid, 29.—El célebre literato ha manifestado que deslinará parte de los ingresos que le produzca la venta de la obra «Para el cielo y los altares» a auxiliar al empresario del teatro Es-lava, que se halla en situación económica bastante apurada a consecuencia de haber sido suspendido el estreno de la obra, pues en ella había invertido casi todo su dinero.

## DEL PANORAMA MURCIANO

### A mi vuelta de la rastrojera

A mi vuelta del llano en donde desde el mes de Julio he estado apacentando mis ganados con el nutritivo pasto de las rastrojeras, y después de instalarme en el rústico albergue en el alto de la sierra de la Fuensanta, la caritativa Naturaleza me proporcionó para resguardarme de las lluvias y fríos vientos invernales, he dejado mis ovejas al cuidado de los zagales, y no pudiendo resistir a la imperiosa y por mí sentida necesidad de visitar mi querida Murcia, para recrear mis ojos y complacer mi espíritu en la realidad de todo lo nuevo y bueno que en ella se está ejecutando, ataviado con mi mejor traje de parda estameña, mi nuevo gorro de piel, mi blanca camisa, mis nuevas abarcas y polainas, y con mi cayada colgada en el brazo, he bajado a la capital y la he recorrido calle por calle, encontrando justificados los aplausos que se tributan a quienes dan pruebas de preocuparse de ella, mandando ejecutar estas admirables mejoras, y censurable la actitud de los apasionados, que no encontrando base para elocutar sus duras críticas, disfrazadas con la máscara de un falaz murcianismo, las fundamentan en hechos que ineludibles necesidades de las obras de saneamiento y reforma llevan consigo.

He visto la magnífica rosalada de el Paseo de la Reina Victoria con sus limpios bancos de azulejos, sus verdosos parterres, y sus arcos y figuras de hierro convertidos por los trepadores rosales en artísticas guirnalda de verdes hojas que en la primavera se convertirán en polí cromos cordones de vivo color, y en perennes pebetes de agradables perfumes que a la vez que recreo de los murcianos y admiración de forasteros, justifican el justo nombre que Murcia tiene, de ser la tierra de las flores.

He visto los limpios y exuberantes jardines, en los que el libro, y el árbol y la planta, la belleza y la cultura se han hermanado de manera prodigiosa, proporcionando al que los visite descanso para sus músculos, arte y color para sus pupilas y exquisito alimento para su cerebro.

He visto y observado detenidamente, la actividad que se despliega en el adquinado de la bajada del Puente Viejo y de la calle de Jara Carrillo, importante mejora para la que me parecen pocos todos los aplausos y alabanzas; los nuevos e higiénicos urinarios

y los que están en construcción, la utilísima, nueva y perfecta instalación de aguas del Matadero, los cortes de edificios para facilitar el tránsito por dentro de la población y la soberbia balaustrada de cemento con su balcón musical sobre el Segura, ha de sustituir a la carcomida, sucia y peligrosa muralla de piedra que en este sitio existía, dando un aspecto serio y moderno a esta parte de Murcia y facilitando la audición de las armoniosas notas del pentagrama, desde lo alto del Puente a la entrada del Parque, desde los balcones del Ayuntamiento y demás edificios de su acera hasta los balcones y ventanas de las casas situadas en la margen opuesta del río.

Y, como consecuencia de todo lo visto y observado, he apreciado lo que puede hacer la voluntad de un hombre, cuando siendo de acero como la del señor marqués de Ordoño, y estimulada y ayudada por el pueblo y sus compañeros de Concejo, emprende sin discursos ni esdrújulos ruidos de efectistas tamborileros, esta silenciosa y constructora labor de saneamiento, de mejoras y de embellecimiento, en bien de la tierra que cubre los cuerpos de sus ascendientes, en la que por primera vez se abrieron sus ojos para ver el mundo y de todos los murcianos en general.

Sin embargo, existe en Murcia un problema, un importante problema bromatológico-sanitario, que reformado hace ya muchísimos años, tiene en su forma ejecutiva grandes lunares que deben ser modificados, puesto que además de no suponer gastos de ninguna clase para el Municipio, tendrían la aprobación unánime de los industriales en el interesada, y la salud pública resultaría completamente garantida en este aspecto.

Me refiero a la forma en que se abastece de leche a la población. Mas, como mi objeto no es de censura para los que implantaron tal reforma ni el de suscitar discusiones sobre el particular, sino el de ayudar a las autoridades con mi rústico concurso y conocimientos al perfeccionamiento de ciertos servicios de carácter sanitario, dejen por hoy en descanso la péndola, para en sucesivos artículos tratarlo con toda imparcialidad y ver si consigo llevar a sus ánimos la necesidad de reformarlo, que es el fin que me propongo en beneficio de todos y logro de mis deseos.

El Pastor de la Alquería

## Concursos de LEVANTE AGRARIO

### Se premiará la mejor crónica literaria

Nuestro primer concurso, de los varios que tenemos anunciados, se ajustará a las condiciones siguientes:

### TEMA

Crónica literaria inspirada en un asunto de actualidad

Se concederán dos premios: el primero de 50 pesetas y el segundo de 25. La Dirección de LEVANTE AGRARIO se reserva el derecho de publicar en estas columnas las crónicas premiadas sin que por ello tenga que abonar a sus autores otros derechos. Asi mismo quedará autorizada para hacerlo con las crónicas recomendadas por el jurado.

### BASES

Los trabajos serán originales e inéditos. Vendrán en sobre cerrado, señalados con un lema, sin firma, e incluyendo otro sobre pequeño en donde figure el nombre y domicilio del autor.

A este concurso solo podrán optar los escritores de la provincia de Murcia.

Los trabajos se dirigirán al señor director de LEVANTE AGRARIO, y el plazo para su admisión quedará cerrado en 30 de Noviembre, a las doce de la noche.

Oportunamente se publicarán los nombres de los señores que formen el jurado y la relación de los trabajos recibidos.

Se juzgará por mérito relativo y el fallo será inapelable.

Los trabajos que lleguen firmados o de manera que quede desvirtuada su procedencia anónima, serán considerados fuera de concurso.

### Salón Sport Vidal

CINE NUEVO—EMPRESA NUEVA  
CALLE DE SAN ANDRÉS  
Todos los días cambio de programa

